

des sources de la vie. Il avait une profonde horreur de tout ce qui sentait l'esprit janséniste et gallican, et avait établi la milice du Pap parmi les élèves des collèges.

Il avait une manière originale de prêcher ses retraites dans les collèges. Il demandait aux élèves de lui faire des objections, par écrit, au sujet de la communion fréquente et, au sermon suivant, il réduisait en poudre toutes les difficultés. C'est à ce système original que nous devons les deux volumes si intéressants, si convaincants, parus naguère sous ce titre: *Enfants à la sainte Table*, *Difficultés d'écoliers*, que nous voudrions voir aux mains de tous nos associés (1).

(à suivre.)



BIBLIOGRAPHIE



Les Vertus Sacerdotales. — Tome I. *Le prêtre sanctifié par sa messe*, — par le R. P. ALBERT TESNIERE, de la Congrégation du Très Saint Sacrement, Docteur en théologie. — 1 vol. in-12 de 600 p.

Pour donner à nos lecteurs quelque idée de ce nouvel ouvrage, nous ne saurions mieux faire que d'en citer l'Avant-propos.

« Lorsque le R. P. Tesnière publiait, en 1885, le premier volume de l'ouvrage dont il voulait faire une *Somme complète de la Prédication de l'Eucharistie*, il annonçait en ces termes le plan et la division de l'œuvre qu'il avait entrepris d'écrire à la gloire du Très Saint Sacrement: « L'ouvrage entier, disait-il, comprendra cinq grands traités et une dizaine de volumes: le Traité préliminaire des noms et des figures de l'Eucharistie; la Présence réelle; « la sainte Communion, le saint Sacrifice; enfin la vie et « les vertus chrétiennes par l'Eucharistie: dans le monde, « dans le sacerdoce et dans la vie religieuse. »

« Complète, hélas! cette Somme de la Prédication eucharistique ne le sera jamais, car le divin Maître a voulu

(1) Chez Dewit, 53, rue Royale, Bruxelles.